



Tu sonrisa Venancia
es bandera de nuestra lucha



Como parte de este movimiento trabajamos para que la sociedad respete la voz, las decisiones, los cuerpos y la vida de las mujeres. Apostamos por un Estado democrático y laico, en el que se cumplan las leyes, con políticas públicas que garanticen la salud y la educación de calidad y sin discriminación, prevengan y castiguen la violencia contra las mujeres y garanticen tierra y recursos productivos para que las mujeres logren autonomía económica.





Nuestra historia

Nacimos en Matagalpa en 1991 con el propósito de combinar la propuesta política feminista con la metodología de educación popular para aportar a la autonomía y crecimiento personal de las mujeres y al desarrollo del movimiento de mujeres, desde nuestras diversas identidades e individualidades.

La visión que tenemos para nuestra organización es:

Un colectivo feminista, autónomo, diverso, con estructura y funcionamiento democrático, articulado con el movimiento amplio de mujeres con capacidad de incidencia hacia el cambio social y cultural.

La visión que tenemos para las mujeres:

Mujeres organizadas y empoderadas¹ relacionándose y participando en igualdad en los espacios públicos y privados, viven en libertad, con dignidad y autonomía.

¹Empoderada significa para nosotras apropiación de derechos, con capacidad para defenderlos, con recursos para ejercerlos, con autodeterminación, organizadas, autoestima, liderazgo y participación política, transgredir los límites impuestos.

Nuestra misión

Somos un colectivo feminista que contribuye a que las mujeres se apropien de su cuerpo y sexualidad y a la acción colectiva del movimiento de mujeres para el cambio social y cultural.

Nuestros principios

Autonomía como una condición para la libertad individual y colectiva.

Sororidad es la creación de un nuevo tipo de relación entre las mujeres en la que nos reconocemos como iguales sin ocultar las diferencias. Es un pacto de compromiso con mis derechos y los de las otras para la libertad de todas.

Congruencia política entre lo que decimos y hacemos, para hacerle frente al Patriarcado.

Horizontalidad es la apuesta por dotarnos de mecanismos y procesos que faciliten la participación de todas en la palabra, la acción y la toma de decisiones, sin jerarquías.

Libertad es la posibilidad de elegir tu propia vida, decidir sobre



tu cuerpo, pensar, expresarte y movilizarte sin restricciones. Es la capacidad de actuar sin estar sometida a la voluntad de otros.

Cómo aportamos a construir la sociedad que queremos

La vida que queremos es aquella en la que las mujeres podamos conocer, apropiarnos y sentirnos seguras en nuestros cuerpos. Disfrutar del placer y la sexualidad sin culpas. Donde las mujeres tengamos poder y capacidad de negociación para compartir el trabajo del cuidado en nuestra familias, relacionarnos en igualdad con los otros en todos los ámbitos de la vida, incluidas las relaciones afectivas. Apostamos a que las mujeres seamos capaces de identificar las violencias, defendernos, romper el silencio y evitar relaciones violentas. Una sociedad en la que podamos elegir en libertad cómo queremos vivir nuestra vida, donde la familia y la sociedad respeten y apoyen.

Para ello desarrollamos procesos de formación y reflexión colectiva a nivel regional y comunitario, procesos terapéuticos y de desarrollo personal de forma individual o en grupo, campañas de sensibilización, investigaciones y divulgación.

Mujeres que participan en algunos de estos procesos expresan:

“En estos talleres una ríe, conoce amigas, se siente en libertad; aquí me logro expresar, porque me siento en confianza y he aprendido a confiar en otras mujeres.” Participante de la Escuela de formación de género y ciudadanía. Mujer de 22 años, originaria de Waslala.

“En estos talleres aprendí que tener un proyecto de vida es una opción importante para saber hacia dónde ir y en este plan de vida soy la que decido.” Mujer de 19 años, originaria de Pantasma.

“Desde que empecé a venir a estos talleres se me ha abierto la mente. Mi mayor avance es mi propio cambio. El ejercicio que hicimos para plantearnos metas, me ayudó. Esta es la nueva forma que me gusta.” Mujer de 29 años, originaria de Yalí.

En las charlas siento que puedo compartir con otras mujeres, aprendí sobre mis derechos y estoy más segura de lo que quiero.” Mujer de 34 años, originaria de La Dalia.



Con este proceso he resuelto cosas personales, ahora busco soluciones; me he sentido escuchada y mis compañeras han hecho que yo valore mi trabajo.” Mujer de 41 años, originaria de Rancho Grande.

El Centro Cultural Guanuca

Es otra de nuestras iniciativas. Es un espacio para el encuentro, intercambio, expresión y disfrute de diversas iniciativas culturales y artísticas para la población matagalpina.

“Trabajar con Venancias en el Centro Cultural Guanuca fue muy placentero, fue uno de los pocos lugares por los que pasamos en Nicaragua donde encontramos gente que da un lugar de libertad y autenticidad al arte, y que trata con cuidado y respeto a los artistas.” Grupo de teatro Siluetas (Guatemala), 2012.

“Este es el único lugar donde la gente viene a ver a los artistas, los artistas en el Centro Cultural Guanuca no son un adorno. Este centro cultural ofrece sus actividades de manera gratuita

a quien quiera llegar y el ambiente que se genera es realmente acogedor, de modo que es un buen punto de reunión para mucha gente.” Hombre de 22 años, originario de Estelí.

“La primera vez que llegue al Centro Cultural Guanuca fue con unas amigas, yo tenía muchos prejuicios con respecto a la sexualidad y creo que por eso lo hicieron. Cuando entramos ellas comenzaron a leer información de un mural y eso me hizo reflexionar, yo debía cambiar.” Hombre de 22 años, originario de Jinotega.

Somos parte del movimiento de mujeres

Nuestro trabajo es un aporte para construir y fortalecer el Movimiento de Mujeres en Nicaragua. Contribuimos a desarrollar un movimiento amplio y diverso compuesto por mujeres apropiadas de sus derechos y con argumentos para defenderlos. Desarrollamos acciones para el cambio, individuales y colectivas, articuladas entre territorios y a nivel nacional, con propuestas y mensajes significativos para las mujeres.

Podes contactarnos

Ermita de Guadalupe 1 ½ c. al sur,
Barrio Guanuca, Matagalpa,
Nicaragua.

Teléfonos: (505) 2772-3562
(505) 2772-4971

Página web: grupovenancia.org
deestosisehabla.com

Correo electrónico:
venancia9@turbonett.com

centroculturalguanuca@yahoo.es
[https://www.facebook.com/
centroculturalguanuca](https://www.facebook.com/centroculturalguanuca)